

EL LETRERO



CRA DE QUILÓS

BOLETÍN Nº 83

FEBRERO 2019

CUENTO VIAJERO

Continuamos el súper cuento en Magaz de Abaio...

Bella y el Patito feo estaban muy asustados y



gritaban: ¡Cuaaaa, cuaaa, socorrooo, sococuaaa! Campanilla, que acababa de aparecer tras un maravilloso polvo de hadas, lanzó un conjuro al cocodrilo y lo hizo tan pequeñito como Pulgarcito.



Bella y el Patito feo estaban a salvo pero, ¿qué iban hacer ahora con un cocodrilo tan

pequeñito?

Spiderman le hizo una correa de telaraña para que no se escapara y decidieron emprender una aventura al país de Nunca Jamás y devolver el cocodrilo perdido al Capitán Garfio...

Pero esto no acaba aquí, en el viaje vivieron muchas aventuras, conocieron a un montón de amigos nuevos y otros no tan amigos...

¿Qué grandes aventuras les esperarán? ¿Con quién se encontrarán?



Desde el colegio de **Quilós** os recomendamos estas páginas web que nos parecen muy divertidas.



<u>Ludos:</u>

http://recursostic.educacion.es/primaria/ludos/web/alumnos.html

En esta página web

encontrarás actividades de Educación Física, para aprender divirtiéndote.



National Geographic: https://www.nationalgeographic.co m.es/ En este sitio encontrarás apartados en los que hay vídeos y fotos sobre la naturaleza y las antigüedades.



https://es.wikihow.com/

Te enseña a hacer de todo, desde como pintar caucho hasta como reparar una nevera, una página muy interesante.

Esperamos que os gusten y os lo paséis muy bien.



Desde San Juan de la Mata os vamos a recomendar unos libros muy entretenidos para leer en este tiempo primaveral que se acerca.

En primer lugar tenemos un libro que os ayudará a hacer platos exquisitos y que vale

para cualquier edad, incluso para los más peques: *Cocina divertida para niños*, de la editorial Susaeta. Viene con un montón de fotografías a todo color y lleno de recetas para ser la envidia de todos.



También tenemos una reedición de uno de los grandes clásicos de la literatura universal, esta vez presentado por Geronimo Stilton:

Veinte mil leguas de viaje submarino. Se trata de una novela de aventuras con la que podremos viajar surcando los mares y superando los peligros que se



encuentran bajo el mar. Está editado por la editorial Planeta.

Por último, os ofrecemos un libro que hemos sacado del bibliobús y que nos ha resultado muy interesante. Es una biografía: *Henry Ford*, de la editorial Susaeta. Nos ha gustado mucho



y os la recomendamos porque nos acerca a una persona muy emprendedora relacionada con el mundo del automóvil.

OPINIÓN



Las niñas y niños de **Arganza** hemos estado haciendo un trabajo de investigación sobre las mujeres científicas a lo largo de historia y nos hemos dado cuenta que aún hoy en día existe mucha desigualdad entre hombres y mujeres.

En muchos países en vías de desarrollo la mujer queda relegada a las labores de casa, no se las deja asistir a la escuela y se las compromete en matrimonio a edades muy jóvenes, siendo niñas incluso de 12 años o menos. Su opinión no cuenta en el núcleo familiar.

Pero esa desigualdad también existe en países desarrollados, sobre todo en el ámbito laboral y político ya que el porcentaje de mujeres ejecutivas o que ejerzan altos cargos en política es muy bajo.



Igualmente los salarios son inferiores ejerciendo el mismo trabajo.

En relación a las labores del hogar muchas trabajan fuera de casa y además dentro de

ella...Afortunadamente, cada vez existen más hombres que son conscientes del esfuerzo de la mujer y participan en las labores de casa, dando así ejemplo a sus hijos e hijas.

Todos opinamos que esa desigualdad no debería existir porque no es justo ya que todos somos iguales por lo que nos comprometemos a ayudar en casa, así aportaremos nuestro granito de arena para que poco a poco desaparezca la desigualdad.

I LO MÁS MUSICAL!



Desde **Magaz de Arriba**, os queremos contar algo sobre unos cantantes muy famosos y sus canciones, que nos encantan.



Uno de ellos es Blas del Cantó. Tras separarse grupo Auryn, Blas Cantó reaparece con su disco Complicado y sigue sumando éxitos con su single "Él no soy

yo" alcanzando con éste el disco de platino. También nos gusta: No volveré (A seguir tus pasos).

Luego tenemos la canción Alone de Marshmello, otra de nuestras favoritas.

Además os proponemos que escuchéis también:

- -Happier- Marshmello
- -Stressed out-Twenty one pilots
- -Alone de Alan Walker



Nos gustan mucho las canciones y los videos que las acompañan. Esperamos que a vosotros también.

Un saludo desde Magaz de Arriba

PERSONAJES RELEVANTES

En **Arganza** hemos estado haciendo una investigación sobre el papel que han tenido las mujeres en la ciencia a lo largo de la historia.

A través de esta investigación hemos



conocido a mujeres fascinantes, que han hecho contribuciones muy importantes a la ciencia. Como por ejemplo a

Hipatia, la primera matemática de la historia, Ada Lovelace, considerada la primera programadora de ordenadores o Marie Curie, descubridora de elementos tan importantes como el radio y el polonio.

Todos los trabajos y hallazgos de estas mujeres nos han parecido muy interesantes.

Creemos que su trabajo debería ser más conocido porque sus contribuciones han sido tan importantes como las de los hombres.



Además, si las mujeres de siglos anteriores hubieran tenido las mismas oportunidades que los hombres para poder formarse y trabajar fuera del hogar, habrían podido ser tan conocidas como los hombres científicos.

En la actualidad hay muchas mujeres que se dedican a la ciencia, pero todavía hoy en día su trabajo no es igual de valorado que el de los hombres. Es por ello que científicas como Pilar López Sancho, que ha hecho descubrimientos muy importantes en relación al grafeno, o Sonia Fernández Vidal, que trabaja en Física Cuántica y ha escrito libros de divulgación para jóvenes y adultos tan conocidos como "La puerta de los tres cerrojos" o "Cuantic love", siguen luchando para que los hombres y mujeres reciban el mismo salario.

Con nuestra pequeña investigación, además de conocer a estas científicas tan importantes,



estamos contribuyendo a que su nombre siga sonando y sus contribuciones no caigan en el olvido.

i ÚLTIMAS NOTICIAS!

En **Canedo** queremos poneros al tanto de todas las cosas que han pasado desde que volvimos de las vacaciones de Navidad y alguna que está por llegar.

Volvimos de las navidades con un espíritu muy viajero y todos los compas de 3º a 6º se



fueron a pasar una semanita fuera. 3º y 4º al CRIEPA y 5º y 6º al CRIELE.

No contentos con esto, los mayores siguen de aventuras y

comenzó la temporada de esquí escolar el viernes 22 de febrero que se prolongará durante 4 viernes consecutivos con visitas a la estación de esquí de Leitariegos.

Como necesitamos mucha energía para tanta actividad, se hizo un primer reparto de manzanas y peras por localidades, uno de ellos, que este curso habrá más "Semana de la fruta" aún.

Por otro lado a puntito estamos de celebrar el carnaval en Magaz de Arriba, ya todos tenemos



nuestros disfraces preparados. De hecho, quizá cuando llegue este Letrero a vuestras manos ya lo hayamos pasado estupendamente en esa jornada carnavalera.

Al volver de los dos diítas de descanso por el carnaval, nos encontraremos de pleno con la Semana Cultural, que este año lleva por título "La verdadera magia está en tu imaginación", donde tendremos desde una actividad mágica, pasando por algunas más dinámicas y deportivas.

Y se acerca también la visita a Ponferrada a la CIUDEN, para el 20 de marzo...

¡¡Así que poneros el cinturón que vienen semanas moviditas!!

Y los reporteros más dicharacheros del CRA se despiden hasta el próximo Letrero.



ADIVINANZAS, CHISTES Y PASATIEMPOS

Desde la clase de Educación Infantil de **Magaz de Abajo** os dejamos unas adivinanzas muy "carnavaleras". Esperamos que os gusten.



¿Qué será que cuando llega, mucha alegría nos da, los niños se disfrazan y no paran de bailar?

En una sábana blanca dos agujeros haré, que coincidan con los ojos y así me disfrazaré. ¿Qué disfraz es?





Con unos zapatos grandes y la cara muy pintada, soy el que hace reír a toda la chiquillada.

Tiene una escoba que es un avión, un gorro muy viejo y gran narizón. ¿Quién es?



CHISTES



APUNTES DEL AMPA

Desde el **AMPA de San Roque** de Magaz de Arriba, queremos tratar un tema que está dando mucho de qué hablar: "el uso masivo de plástico". Estamos rodeados de plástico en todo momento y lugar: trabajo, casa, coche, parque, colegio...

Por ello hemos pensado algunas soluciones en nuestro día a día para reducir su uso.

En el colegio, podemos usar puzzles de cartón, juegos de té de latón, muñecas de trapo, dominós y patinetes de madera. En el almuerzo podemos llevar los bocatas en sandwicheras o tupper de plástico de varios usos, cristal o metal. También hay portabocatas de tela plastificada. La fruta lavada y cortada la podemos meter en fiambreras herméticas, o en un tarrito de cristal y hasta los yogures se pueden hacer en casa en un tarrito de cristal o porcelana.

Qué decir de nuestro agua y zumos en unas estupendas cantimploras de metal o de silicona y así eliminamos las botellitas de plástico que son altamente tóxicas. ¿Y las pajitas? Ya existen de bambú o metal reutilizables; y hasta los vasos, cucharas y tenedores los hay de bambú, cartón, pasta de maíz soja o patata.

Si aún así no podemos evitar el uso del plástico, no os olvidéis de las 3R: Reutilizar, Reciclar, Reducir.

Hasta la próxima



NVESTROS AYUNTAMIENTOS

Unos días de vacaciones, han llegado los carnavales.

Días de fiesta y diversión. Se sacan los trajes o se hacen unos nuevos.

Por unos días nos olvidamos de las clases y nos dedicamos a pasarlo bien.

Es la fiesta con más colorido del año. Se toman energías para llegar a la Semana Santa, en la que habrá otros días de vacaciones para llegara a fin de curso.

Desde el Ayuntamiento esperamos que disfrutéis de estos días libres y que terminéis el trimestre de la mejor manera posible.

Un saludo.

Carmen



